

## CENTRE INFORMATION JEUNESSE DE L'AISNE

### RETOUR SUR « LES 15 ANS DU SERVICE CIVIQUE »

Vous avez fait partie des invités, via notre lettre d'information de novembre, à la cérémonie des 15 ans du Service civique organisée en lien avec le SDJES de l'Aisne.

Vous avez été plus de 80 personnes à nous rejoindre à Septmonts le 12 décembre 2025.

Le temps s'est organisé en témoignages et activités conviviales. Des jeunes et des tuteurs qui ont œuvré dans l'Aisne durant les 15 précédentes années ont pu relater leurs expériences, mettant en valeur l'engagement de chacun et de chacune, les apports du Service civique qui n'est pas, rappelons le, un travail et ne remplace aucunement un salarié.

M. Alexis Pardon, qui a effectué sa mission de Service civique en 2015 dans l'Aisne, a accepté que nous diffusions son témoignage et nous lui en sommes reconnaissants :

*« Mon Service Civique m'a permis de collecter des documents sur la Résistance dans le secteur de Soissons à l'heure où les derniers témoins de cette époque disparaissaient et aujourd'hui, sans doute..., ont disparu.*

*Sir Winston Churchill, ancien Premier Ministre britannique, a dit : « Un peuple qui ne connaît pas son passé, ne peut pas construire son futur ». Mon service civique a été une aventure HUMAINE unique, irremplaçable. J'ai rencontré des personnes extraordinaires, exceptionnelles, telles Messieurs DE-HOLLAIN, DOUAY, CAMAN, ceux que j'appelle affectueusement « mes grands-pères », tous membres du groupe Bir-Hakeim. Je n'oublie pas l'amitié indéfectible et forte que j'ai tissée avec Noël CORET, fils de Jean CORET, ancien dirigeant du mouvement scout à Soissons et chef du groupe Bir-Hakeim. Je leur dois beaucoup et n'ai pas de mots pour glorifier leur mémoire et leur exprimer mon immense et éternelle reconnaissance, ad vitam eternam.*

*Leur présence mémorielle ne me quitte jamais et il m'arrive parfois de les solliciter autrement...*

*Sachez que cette expérience a profondément changé ma vie à un moment difficile ; grâce aux personnes qui m'ont entouré, j'ai retrouvé du réconfort dans ma mission, et surtout, à leur contact, ai donné à mon existence un sens où l'entraide, la solidarité et l'esprit de résistance jouent un rôle capital dans mes engagements professionnels et politiques. C'est peu dire en effet, combien le service civique fut un "éveilleur de conscience" dont je mesure chaque jour le bénéfice via cet humanisme qui éclaire désormais ma vie quotidienne... ».*

Un grand merci donc aux jeunes qui s'investissent et aux tuteurs qui accompagnent ces jeunes vers leur l'épanouissement !



## CIJ AISNE & QPV DE LAON : UNE BELLE PARTICIPATION DU PUBLIC !

Le Centre Information Jeunesse de l'Aisne intervient depuis 15 ans sur les quartiers prioritaires de Laon mais également ponctuellement sur d'autres QPV de notre département.

Pourquoi ce choix ? La volonté de partager des informations, des idées et des solutions à un public trop souvent marqué par des difficultés socio-économiques fait partie de nos préoccupations.

Nos interventions ont été variées avec des temps forts et des ateliers autour de la sécurité routière, de la Japan expo, de la musique, du harcèlement, du graff, du sommeil etc.

Depuis 3 ans, nous avons délocalisé des ateliers numériques, mis en place des actions d'informations autour de la prévention santé et de la citoyenneté et avons mis en place le Repair Café de Laon qui prend de plus en plus d'ampleur même si ces projets ne peuvent se développer que sur du long terme.

En 2025, nous avons plus particulièrement travaillé sur le développement durable avec des ateliers, des temps forts et de nouveaux bénévoles pour le Repair Café.

Un travail autour de la lecture avec les enfants a été effectué ainsi qu'autour de l'accompagnement aux démarches administratives et au numérique avec des permanences de proximité pour les parents et familles.

Nous accompagnons désormais également des personnes allophones afin qu'ils acquièrent une meilleure maîtrise du français avec des ateliers qui leur sont destinés.

En 2025, ce sont 48 interventions au sein des QPV pour près de 1000 habitants touchés.

Parallèlement à France Services, notre service médiation accueille au quotidien des usagers dans l'aide aux démarches administratives et au numérique soit plus de 1700 accompagnements réalisés auprès du public issu de QPV sur l'année.

Le travail en réseau est primordial et nous nous efforçons d'intégrer différents partenaires à nos actions.



Nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de fin d'année !  
Rendez-vous en 2026 !

